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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
ANALIZA PAN LOCAL DESAPARECER EL IEQ  
Por Linda Sepúlveda 
Asegura que el órgano electoral puede legitimarse por sus acciones. El Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) 
es un organismo que puede legitimarse por sus acciones, aseveró el coordinador de la bancada del Partido 
Acción Nacional (PAN) en el Congreso local, Guillermo Vega Guerrero. El legislador panista dijo que aunque 
desconoce la iniciativa presentada a nivel federal de eliminar los institutos locales, para que sea sólo el IFE 
quien organice las elecciones en todos los estados, refirió que en el ámbito local no hay tal propuesta. “Dado 
que no tenemos en el estado de Querétaro una propuesta para eliminar al IEQ, lo que por supuesto 
procedería es esperar a nivel federal si el Congreso tiene un pronunciamiento a través de una iniciativa en 
específico, sobre la desaparición de los organismos electorales”, señaló el panista. Dijo también que se trata 
de un tema en donde se concentrará el debate, pues hay opiniones encontradas. “Hay personas que están a 
favor de la desaparición de los organismos porque está demostrado que están cooptados por los 
gobernadores y por los poderes de los estados, pero si el organismo federal absorbe todas las elecciones, la 
problemática sería mucho mayor en términos políticos, se centralizaría toda en el Distrito Federal, es un 
tema de mucho análisis y nosotros preferimos que se haga un pronunciamiento en México aterrizando el 
punto que está en el Pacto por México, que es donde se establece este debate”, indicó. Y es que, a pesar de 
que el diputado federal panista Marcos Aguilar Vega informó que hay una propuesta para eliminar estos 
organismos estatales, el diputado blanquiazul en el Congreso local, Alejandro Delgado Oscoy, señaló que no 
era conveniente la eliminación del organismo electoral local, sino realizar tareas para fortalecerlo. “Nosotros 
hemos signado claramente la postura de que el instituto electoral es un organismo que tiene que legitimarse 
por sus acciones, me parece que en ese proceso está, pero es la propuesta federal y nosotros no tenemos 
hasta el momento en el estado de Querétaro una iniciativa de desaparecer al IEQ”. Aguilar Vega atribuyó la 
declaración de Delgado Oscoy al desconocimiento de la agenda legislativa que abanderan los panistas a nivel 
federal. Y es que dicha agenda, indicó, establece la propuesta para que se desaparezca a todos los órganos 
electorales estatales —incluido el IEQ— y se proponga un solo organismo nacional facultado para realizar 
los comicios estatales y federales. Por su parte, Vega Guerrero, coordinador de la bancada de panista, 
destacó que esta propuesta está en el Pacto por México, aunque precisó que no es de su conocimiento total. 
“Lo que sucede es que en el Pacto por México se señalaba la creación de un organismo federal que regularía 
todas las elecciones locales, lo que hace suponer que sería el IFE quien llevaría a cabo las elecciones locales y 
desaparecerían los institutos locales electorales. No es clara la propuesta que se establece en el Pacto por 
México respecto a si desaparecerían o no los institutos electorales aunque se supone, se presume, yo lo que 
diría en términos concretos apuesta para que los estados tengan la libertad de poder participar en la 
celebración de las elecciones”. (EUQ p.4) 
 
DEFIENDE MEMO VEGA AL IEQ ANTE INICIATIVAS 
Por Candhy Escalante 
El coordinador de la bancada del Partido Acción Nacional en la Cámara de Diputados, Guillermo Vega 
Guerrero, aseguró que el Instituto Electoral de Querétaro es un organismo que puede legitimarse por sus 
acciones, aunque destacó que desconoce la iniciativa federal de eliminar los institutos locales, para ser solo 
el IFE quien organice las elecciones en todos los estados. “Dado que no tenemos en el estado de Querétaro 
una propuesta para eliminar al IEQ, lo que por supuesto procedería es esperar a nivel federal si el Congreso 
tiene un pronunciamiento a través de una iniciativa, en específico sobre la desaparición de los organismos 
electorales”, señaló el panista.  
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Dijo también que se trata de un tema en donde se concentrará el debate, pues existen opiniones encontradas. 
“Hay personas que están a favor de la desaparición de los organismos porque está demostrado que están 
coactados por los gobernadores y por los poderes de los estados, pero si el organismo federal absorbe todas 
las elecciones la problemática sería mucho mayor en términos políticos, se centralizaría toda en el Distrito 
Federal, es un tema de mucho análisis y nosotros preferimos que se haga un pronunciamiento en México 
aterrizando el punto que está en el Pacto por México, que es donde se establece este debate”. Y es que, hace 
algunos días su compañero de bancada, Alejandro Delgado Oscoy, señaló que no era conveniente la 
eliminación del organismo electoral local, sino más bien realizar tareas para fortalecerlo. “Nosotros hemos 
signado claramente la postura de que el Instituto Electoral es un organismo que tiene que legitimarse por 
sus acciones, me parece que en ese proceso está, pero es la propuesta federal y nosotros no tenemos hasta el 
momento en el estado de Querétaro una iniciativa de desaparecer al IEQ, y el PAN en el estado de Querétaro 
no tiene esa iniciativa, no tenemos ningún trabajo avanzado”. Esto luego de que el diputado panista Marcos 
Aguilar Vega dio a conocer esta propuesta a nivel federal. Sin embargo, el coordinador de la bancada de 
Acción Nacional destacó que esta propuesta se encuentra dentro del Pacto por México, aunque, dijo, no es de 
su conocimiento total. “Lo que sucede es que en el Pacto por México se señalaba la creación de un organismo 
federal que regularía todas las elecciones locales, lo que hace suponer que sería el IFE quien llevaría a cabo 
las elecciones locales y desaparecerían los institutos locales electorales.” Explicó que es una situación que no 
se concreta porque no es clara. “No es clara la propuesta que se establece en el Pacto por México respecto a 
si desaparecerían o no los institutos electorales, aunque se supone, se presume, yo lo que diría en términos 
concretos, apuesta para que los estados tengan la libertad de poder participar en la celebración de las 
elecciones”. (PA p.) 
 
DESCONOCE AGENDA PANISTA 
Por Candhy Escalante 
El diputado federal Marcos Aguilar Vega aseveró que su compañero de partido, Alejandro Delgado Oscoy, 
desconoce la agenda federal legislativa de Acción Nacional, en la que se destaca la eliminación de los 
institutos electorales locales. El panista detalló que es en la agenda legislativa donde se encuentra la 
propuesta antes mencionada, por lo que, dijo, es probable que su compañero de bancada la desconozca. En la 
misma, se propone la desaparición de los institutos electorales locales, con lo que solo el IFE sería el 
encargado para organizar las elecciones. “Yo le he enviado a su correo electrónico la agenda legislativa para 
que la conozca, me parece que es un asunto de desconocimiento. Esta agenda está impulsándose desde la 
Cámara de Diputados federal (…) en todo caso tendría que hacer una valoración de si su postura es de 
partido o es personal, si es personal es respetable, pero no obedece a una figura con el cargo que tiene y de 
quien se lo ha entregado que es nuestro partido”, dijo. Además explicó que la propuesta para eliminar los 
institutos electorales locales no se encuentra en el Pacto por México, como lo supuso el coordinador de la 
bancada de Acción Nacional, Guillermo Vega. Para concluir, descartó que exista algún tipo de rencilla entre él 
y su compañero Alejandro Delgado Oscoy, ante la posibilidad de que ambos tengan la intención de ser 
candidatos de este partido para la presidencia municipal capitalina. El diputado federal aseguró que le tiene 
un reconocimiento como político y se trata de un distinguido miembro del partido, sin embargo es 
precipitado hablar del 2015. “Estaremos en su momento a que se emitan las convocatorias y cuando esto 
suceda habría que conocer quiénes tienen ese interés, pero bajo ninguna circunstancia habría un tema 
vinculado al proceso electoral 2015, es más, me parece que esa es una postura irracional”, sentenció. (PA 
p.11) 
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DEFENDIÓ DELGADO IEQ POR DESCONOCIMIENTO 
Por Francisco Hernández 
El diputado federal del PAN; Marcos Aguilar Vega, atribuyó el que se compañero y legislador local, Alejandro 
Delgado Oscoy haya defendido la permanencia del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), al desconocimiento 
de la agenda legislativa que abanderan los blanquiazules a nivel federal. (AM p.3)  
 
COLUMNA “REFLEXIONES” 
REGALO DE DIOS 
Por José Luis González Garibay 
Cuando el más hermoso regalo de Dios llega a esta forma de vida y los padres te colocan al bebé en tus 
brazos, te das cuenta que existe Dios y que ha llegado para ser amado y protegido hasta el último instante, es 
la obra del Creador y sobre todo es el más hermoso regalo de la vida, cuando se te humedecen los ojos, las 
lágrimas tienen una química diferente y es cuando puedes ver el sendero de lo correcto y la luz que te guía a 
hacer lo conveniente, bienvenido a este mundo mi nieto Luis Octavio: comenzamos. Cuando en 1968 en 
muchos rumbos de Latino América leíamos que se sucedían uno tras otro los golpes de estado, y que 
generalmente eran militares los que instrumentaban esa forma de llegar al gobierno, nuestro país después 
de lo de Tlatelolco sentía que se tambaleaban las instituciones, pero al frente de las fuerzas armadas de 
México estaba un hombre enérgico, prudente, pero leal a la Patria, me refiero al general Don Marcelino 
García Barragán, quien supo contener los conflictos y mantuvo su lealtad a toda prueba, en estas fechas en 
que se cumplen 100 años del glorioso Ejército Mexicano, es importante dejar testimonio del reconocimiento 
al trabajo que han hecho todos los integrantes de las fuerzas armadas, con los programas de apoyo 
denominados DN3 en la época en que ha habido desastres naturales, en las campañas de forestación y 
reforestación, y posteriormente en un acto de obediencia al Jefe Supremo de las Fuerzas Armadas, salieron a 
la calle a combatir la delincuencia organizada, yo sostengo el criterio que por unos cuantos no pueden ser 
juzgados todos, efectivamente algunos se dejaron llevar por la ambición, el poder y la economía, pero otros 
la inmensa mayoría dejaron testimonio de que servir a México hay que hacerlo desde cualquier trinchera, 
aunque en muchas ocasiones les vaya la vida e incluso arranquen la existencia de sus familiares, reciban 
entonces de un servidor nuestro reconocimiento y la satisfacción de poder decir que siguen siendo el pilar 
de la certeza y seguridad de nuestra patria. El IEQ acompañado de la Lic. Beatriz Marmolejo, presidenta 
del PAN municipal nos regalará el próximo viernes 8 seguramente por la mañana con una exquisita 
conferencia que dictará uno de los hombres que más conocen del tema de Elecciones y Procesos 
Electorales, me refiero al Maestro Jorge Alcocer V. la cita es en el patio de la Legislatura que se 
conoce como Casa Mota, estamos todos invitados pero debemos llegar con tiempo para escuchar a quien 
seguramente dejará una honda huella de conocimiento para todos los interesados en el tema, me permito 
reproducir una parte de sus comentarios en la revista Voz y Voto que festeja su 20 aniversario, Jorge Alcocer 
dice: que el IFE tenía anteriormente 14 mil empleados y que ahora son 18 mil sin contar con los empleados 
que trabajan en el Tribunal Federal Electoral, y cuyos salarios en muchas ocasiones sumados con las 
prestaciones solo en el IFE arroja 7 mil millones de pesos, lo cual hace que mantengamos un aparato que se 
denomina Elefante Blanco, sigue diciendo él que comparte la idea de que se cree una sola Institución que se 
haga cargo de todas las elecciones en el País, pero también expresa su molestia en un punto de vista que se 
sintetiza diciendo; no puede existir ningún funcionario público que obtenga un ingreso mayor de lo que gana 
el Presidente de la República y en eso tiene toda la razón, hay que realizar profundos cambios en materia 
electoral, también en materia de justicia electoral.  
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Siguiendo un poquito con el tema nos encontramos que actualmente existen por lo menos 11 organizaciones 
que pretenden obtener registro y prerrogativas como partido político nacional, entre ellos MORENA, cuyo 
líder moral es Andrés Manuel López Obrador y Concertación Mexicana que dirige el ex panista Manuel 
Espino, en la más alta tribuna del País, la Dip. Mariana Gómez del Campo elevó su voz para solicitar que de 
una vez por todas se encarcele a los alcaldes y gobernadores que se sobregiren, para concluir les comento 
que los integrantes del Instituto electoral del D.F. se autorizaron una prima por el exceso de trabajo nada 
más y nada menos que de 2 millones de pesos cada uno, luego entonces la lista hay que ampliarla y debemos 
incluir aparte de presidentes, gobernadores, también a los funcionarios que de una o de otra manera han 
obtenido beneficios en la administración pública en el ejercicio de la responsabilidad que les fuera 
encomendada. Yo pienso que hay políticos y servidores públicos que te pueden causar admiración, 
vergüenza, risa y en fin una serie de sensaciones que todos conocemos, en mi primera participación en la 
incipiente actividad, me tocó tratar a un extraordinario hombre que en ese momento era Senador de la 
República, el Dr. Arturo Guerrero Ortiz, ocupó varios cargos, entre ellos Delegado del IMSS y aspiró a ser 
Gobernador de Querétaro, cuestión que no logró, en esa época también conocí a un hombre 
extraordinariamente fino en su trato y con un espíritu de servicio que poca gente tiene, me refiero a Don 
Juanito Landeros Perrusquía, me tocó conocer a Don Telésforo Trejo Líder de campesinos, Presidente de 
Tequisquiapan, Diputado y Senador, me tocó conocer a Don Antioco Hernández, trabajador del campo y 
hombre que fácilmente le daba la mano al ser humano allá en el rumbo de Peñamiller, esos hombres 
merecen no solo nuestro reconocimiento y aprobación, y pido perdón si omito algunos otros pero hay otros 
que realmente nos producen tristeza, molestia y el asunto es que las leyes que debían sancionar el 
cumplimiento correcto y honesto de los servidores públicos, adolecen de una serie de fallas. A veces me dan 
ganas de pensar que los Mayas tenían razón, que en diciembre de 2012 no se iba a terminar el mundo, sino 
que iba a sufrir un cambio, no estoy exagerando, pero en el país Enrique Peña Nieto ha logrado la unidad de 
los tres principales partidos políticos en un proyecto que se llama Pacto por México, si alguien me dice ¿Qué 
carajos ha cambiado? Yo diría el trabajo es empezar, la resistencia que van a oponer muchas gentes es alta y 
muchas veces poderosa, yo no creo que los dueños de las televisoras estén contentos con las normas que 
empiezan a generarse, sobre todo con la Reforma a la ley de Amparo, el hecho de haber realizado una 
reforma al Sistema Educativo de México provocó un estado de coma y gastritis crónica “en la Maistra” y sus 
allegados, cualquiera de nosotros tendrá que admitir que no puede por ninguna razón PEMEX seguir 
disponiendo del dinero de los mexicanos para prestarle al Sindicato 500 millones de pesos sin intereses y a 
pagarlos en un largo tiempo, les aseguro que esto va a cambiar y desde aquí diríamos a Romero Deschamps 
cuando veas las barbas de tu vecino caer por las tuyas a remojar. Me da pena comentarles que el gobernador 
que afortunadamente concluyó su etapa en Chiapas, el Sr. Juan Sabines hijo de un laureado poeta, 
primeramente hizo todo lo necesario para meter en la cárcel a su antecesor, al final después de meses de 
reclusión, el gobierno que él presidía perdió todos los amparos y quedó libre, pero cuando nos enteramos 
que usando los recursos del gobierno compró millones de pruebas rápidas para la detección del SIDA y que 
al erario chiapaneco le costó por lo menos 130 millones de pesos, nos da vergüenza, es imposible que le 
hayan aplicado prácticamente a toda la población esas pruebas, recuerdan al Tesorero del D.F. en el gobierno 
del PEJE, un Sr. De apellido Ponce que se largaba a jugar a las Vegas con el dinero del erario, se recuerdan al 
extraordinario líder de apellido Bejarano “el Sr. De las Ligas” al que filmaron recibiendo maletas llenas de 
dólares y al que ahora premiaron con una Senaduría Plurinominal para su esposa Ma. Dolores Padierna, 
todos los que he mencionado son perredistas, debo decir que cuando se separaron del PRI Cuauhtémoc 
Cárdenas, Porfirio Muñoz Ledo y Rodolfo González Guevara entre otros formaron una corriente renovadora, 
mas adelante Cuauhtémoc Cárdenas compitió para la presidencia contra Salinas de Gortari y todos 
recordamos la respuesta de Manuel Bartlet que a media noche del día de las elecciones dijo:  
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Se cayó el sistema, los tres que fundaron la corriente renovadora y más tarde el PRD merecen nuestro 
reconocimiento por su honestidad, pero no así  muchas otras gentes. Dentro del PAN Don Luis H. Álvarez 
merece una mención llena de aplausos y reconocimientos, es un ejemplo extraordinario de cómo luchar 
contra un sistema y a él se debe que un día el pueblo de Ciudad Juárez y más tarde la gente en Chihuahua se 
volcara en una resistencia pacífica, renglón aparte de un extraordinario maestro Carlos Castillo Peraza, que 
algún día nos confiaba el tiempo es el único recursos no renovable, y más de esta época encontramos a 
Manuel J. Clouthier que el mundo mexicano conoció como “Maquío”, como ven en todos los partidos hay le 
intención de hacer las cosas correctamente, pero se forman grupos y al interior surgen divisiones 
innecesarias, decía un amigo no todos los malos están en el PRI ni todos los buenos están en los otros 
partidos, a mí en lo personal me parece que no puedo compartir cuando alguien dice que durante más de 70 
años secuestró a México, pregunto quién hizo todas las carreteras del País, quien construyó hospitales y 
escuelas, quien impulsó el progreso de México, si en ese entonces solo había priístas , la síntesis es los 
hombres y mujeres que trabajan en el servicio público pueden escoger la línea de mayor resistencia que es la 
honestidad, la trasparencia y la verdad, o bien la línea más sencilla, sobrevivir y aceptar todos los regalos 
que te den dentro del ejercicio de tu profesión. No soy un especialista en el tema y aunque estoy estudiando, 
todo lo que ocurre al derredor de la dimisión de su santidad Benedicto XVI que es lo que nos depara, 
recordemos que hay más de 2 mil millones de creyentes en Jesucristo dentro de la población de la tierra, y 
me sorprende que las profecías de San Malaquías digan que cuando arribe el sucesor de Pedro número 112 
(y es el que viene) la iglesia católica quedará sumida en los más grandes problemas y la crisis más severa de 
la historia, hasta aquí mi comentario porque soy respetuoso del pensamiento y el sentir de todos los que 
comparten conmigo estas reflexiones. Al principio mencioné lo maravilloso que es ver llegar a un pequeño a 
este mundo y es que mi hijo Dante y su esposa Luisa por fin fueron Padres, y decidieron que se llamara Luis 
Octavio, el jueves por la mañana abrazaba a mi hijo y solo le decía a partir de hoy tienes las más hermosa  
responsabilidad de la vida tú y tu esposa están obligados a cuidar la obra de Dios y solo se puede conseguir 
amando con todas las fuerzas y aprobando al pequeño aún en las dificultades y las adversidades, el mundo 
que mi generación está por entregar a los que hoy arriban es bien diferente, y podríamos decir que cuesta 
trabajo apartarlos de la senda equivocada, pero esos niños no pidieron venir, entonces nosotros somos 
responsables de que la vida para ellos se convierta en un hermoso cuento de hadas. Para concluir les platico 
que en unos días voy a cumplir 61 años de edad, y se me aflojó un diente por lo que mi nieto el carnavalito 
me dijo ponlo debajo de la almohada con una carta al ratón y en un acto de obediencia así lo hice a la mañana 
siguiente no estaba el diente ni mi carta solo había un recado que decía sigue participando. Nos vemos en la 
que sigue. (PA p.7) joseluis. garibay7@Yahoo.com.mx 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
PAN 
 
PROPONE PANCHO TOPES A ENDEUDAMIENTOS 
Por Redacción 
San Juan del Río, Qro.- El senador por Querétaro, Francisco Domínguez Servién presentó ante industriales y 
empresarios de San Juan del Río, las ventajas de la iniciativa sobre el Endeudamiento de los estados y 
municipios, que impulsa el PAN desde el Senado, con la finalidad de poner un tope de endeudamiento 
respecto a la capacidad de pago de cada entidad pública.  
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"Lo que el Grupo del PAN proponemos con esta iniciativa es definir un tope de endeudamiento, por lo que es 
importante facultar a la Cámara de Senadores para que supervise el proceso de contratación de la deuda en 
estados y municipios y que así, el Congreso de la Unión establezca las reglas de prudencia y responsabilidad 
fiscal, es inadmisible que los gobiernos gasten más de lo que tienen y dejen la deuda, que propicia un 
descontrol económico", explicó. (DQ p.13) 
 
DENUNCIA SENADOR AMENAZAS EN SU CONTRA  
Por Martha Romero 
Confirma circulación de dos panfletos en su contra, uno presuntamente adjudicado al grupo “Ave Azul”. El 
senador Francisco Domínguez Servién aseguró haber sido amenazado en dos ocasiones y haber sido víctima 
de una persecución, por lo que interpuso una demanda ante la Procuraduría General de la República (PGR), 
en contra de quienes resulten responsables. Luego de confirmar la circulación de dos panfletos en su contra, 
uno de éstos presuntamente adjudicado al grupo “Ave Azul”, el senador panista descartó la contratación de 
seguridad privada para él y su familia; sin embargo, dijo que interpuso ya la denuncia ante la gravedad de las 
amenazas. En un documento, presuntamente creado por la denominada “Ave Azul” se amenaza al senador y 
a su familia, al igual que a Sonia Rocha, a quienes advierten de la conveniencia de no adelantarse a los 
tiempos electorales. (EUQ p.4) 
 
PRI 
 
BUSCA PRI REFORZAR SEGURIDAD NACIONAL  
Por Martha Romero 
Senador Burgos rechaza que retorno del PRI a la presidencia sea una regresión. El senador Enrique Burgos 
García descartó una regresión en el sistema mexicano con el retorno del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) a la Presidencia de la República. Por el contrario, dijo, este instituto busca que prevalezca el respeto a 
los diversos sectores de la población con programas como la Cruzada Nacional Contra el Hambre y reforzar 
la seguridad nacional con la implementación del mando único policial. “La tendencia de este gobierno es a la 
inversa, buscar el entendimiento, el respeto a los derechos humanos y una eficiente coordinación en materia 
de seguridad pública”, dijo el también ex gobernador de Querétaro. (EUQ p.4) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: VIGILAN MIL POLIS 
Por Felipe Olguín 
Querétaro, Qro.- El estadio Corregidora y sus alrededores estarán protegidos y vigilados durante el 
encuentro Gallos-Atlas esta tarde. Se sumarán al operativo 450 elementos de seguridad privada. Directivos 
de Gallos Blancos esperan la llegada de 400 a 500 integrantes de la porra visitante y se suman al operativo al 
interior del coloso del Cimatario. La vigilacia sera para todos: los aficionados, locales y visitantes. (DQ p.1) 
 
AM: DENUNCIA PANCHO AMENAZAS  
Por Claudio Osornio 
El Senador panista Francisco Domínguez Servién dio vista a la Procuraduría General de la República (PGR) 
para que investigue un panfleto con amenazas en su contra que se ha distribuido en 17 de los 18 Municipios 
del Estado, además de circular en redes sociales. “Quiero decirles que el pasado miércoles, por la tarde, me 
recibieron en la Procuraduría General de la República y como no es la primera vez, si no la tercera vez que 
ocurre esto, interpuse una denuncia”, informó el propio legislador federal queretano.  
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Francisco Domínguez Servién fue invitado a una reunión con integrantes del Club de Industriales de San Juan 
del Río, y al término del encuentro con los jefes de empresas dio a conocer las acciones que ha tomado en 
consecuencia por la circulación de los libelos en los que se amenaza su integridad y cuyos autores los 
adjudican a militantes del Partido Acción Nacional (PAN). (AM p.1) 
 
PA: REABREN 
Por Carolina Sánchez 
A casi seis meses de su bloqueo, hoy quedará liberada la circulación vial en la Calzada de Los Arcos en su 
cruce con el Boulevard Bernardo Quintana, en ambos sentidos, así como todos los retornos. 
Su cierre dio inicio el pasado 26 de agosto para iniciar los trabajos que darían paso a la ampliación de los 
carriles centrales de Bernardo Quintana en su paso subterráneo de Los Arcos: la conexión del dren Cuesta 
China, la consolidación y la colocación del sistema de seguridad del monumento, así como la construcción de 
desvíos provisionales. Además de su liberación, se pondrán en operación los dos nuevos regresos 
construidos en la Calzada de los Arcos, que contribuirán a mejorar la circulación vehicular. Estos retornos se 
ubicarán de la siguiente manera: el primero, cercano a la zona de Bosques del Acueducto, entre las calles de 
Islas Baleares y Ramón Rodríguez Familiar, que permitirá retornar de Bernardo Quintana hacia el propio 
Boulevard o continuar hacia el municipio de El Marqués, sin necesidad de ir hasta el regreso semaforizado 
que colinda con la propia Calle de Ramón Rodríguez Familiar; el segundo, ubicado entre la Calle de acceso a 
Hércules y Bernardo Quintana, permitirá regresar de la zona de Milenio hacia ese mismo punto o el 
municipio de El Marqués, sin tener que cruzar el propio Boulevard como ocurría anteriormente. (PA p.1) 
 
EUQ: EN EL ESTADO, 20 MIL EN `OUTSOURCING´ 
Por Lucero Almanza 
Realizarán verificaciones en empresas para confirmar que cumplan con Ley Federal del Trabajo. De acuerdo 
con el secretario del Trabajo del estado, Tonatiuh Salinas Muñoz, entre 18 mil y 20 mil empleados son 
contratados por outsourcing, lo que significa aproximadamente 5% del total de las plazas registradas en la 
entidad. El funcionario señaló que la dependencia realizará verificaciones en empresas para confirmar que 
estén cumpliendo con las disposiciones de la Ley Federal del Trabajo ya que no existe un antecedente que 
indique el crecimiento de compañías en este sentido. (EUQ p.1) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
ANUNCIAN LEGISLATURA JUVENIL 
Por Redacción 
Este 24 de febrero iniciará trabajos la Legislatura Juvenil, actividad que tiene por objeto vincular a la 
juventud queretana con los trabajos que llevan a cabo los diputados locales, donde se aprobará la iniciativa 
de ley para que se eleve a rango constitucional el derecho al acceso de internet en el estado. (DQ p.1) 
 
PREPARAN INICIATIVAS DE REFORMAS 
Por Linda Sepúlveda 
Brindarán educación en materia de derechos humanos a escuelas primarias. El diputado del Congreso local 
Alejandro Cano Alcalá informó que presentará un paquete de reformas a la Constitución Política del Estado 
de Querétaro, entre las que se encuentra dotar de autonomía a la Comisión Estatal de Derechos Humanos 
(CEDH). Además se promoverán adecuaciones para que se pueda brindar educación en materia de derechos 
humanos a escuelas primarias y buscar que se respeten en la ley los derechos de las personas.  



 
SÁBADO 23 DE FEBRERO DE 2013 

 

 

 

 

Coordinación de Información y Medios  
 

El diputado precisó que las reformas que se contemplan en los artículos 2, 4 y 33 hablan de estos temas, por 
lo que buscarán trabajar en conjunto con la CEDH y el gobierno estatal para lograr los consensos necesarios 
a fin de que salgan adelante estas iniciativas. (EUQ o.4) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
RINDE PROTESTA ALONSO EN SEGOB 
Por Yazmín M. Téllez 
Este jueves rindió protesta el nuevo delegado de la Secretaría de Gobierno (Segob), Eugenio Alonso Chombo, 
quien se comprometió a desempeñar sus labores responsablemente y ayudando al Gobierno del Estado en 
tres puntos centrales: seguridad, turismo y comunicación y transporte. Eugenio Alonso, originario del Estado 
de México, dijo sentirse honrado de poder representar a la Secretaría de Gobernación en el Estado de 
Querétaro que es ícono de la historia nacional, de la lucha y libertad, del constitucionalismo y del progreso. 
“Me comprometo a garantizar una pulcra comunicación y relación con las dependencias del gobierno 
Federal, Estatal y Municipal. Tengo la instrucción superior de privilegiar el diálogo, la concertación y el 
acuerdo en la solución de aquellos asuntos que pudieran vulnerar la gobernabilidad democrática.  Estaremos 
fortaleciendo las mesas de trabajo de seguridad y participando de cerca con el Secretario de Economía a 
quien se le ha comisionado al Estado de Querétaro. Atenderemos los asuntos que hemos identificado con la 
agenda municipal y estatal y estaremos haciendo recorridos por los 18 municipios para este fin”, señaló. (AM 
p. web)  
http://amqueretaro.com/2013/02/rinde-protesta-alonso-en-segob/ 
 
HAY REZAGO DEL 30% EN EDUCACIÓN 
Por José Luis Rodríguez Palomares 
Empresarios y universitarios hacen esfuerzos conjuntos para abatir el rezago educativo en el nivel de 
estudios superiores que actualmente se encuentra en una cobertura del 30 por ciento en promedio en todo 
el país. Esto se ventiló en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) Campus Juriquilla, que fue 
sede de la segunda sesión ordinaria del año de la Comisión de Educación (Coeduq) de la Coparmex 
Querétaro. Reunión que contó con la participación de representantes de las 25 universidades públicas y 
privadas que componen el organismo. (DQ p.9) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
COLUMNA “PLAZA DE ARMAS” 
Por Sergio Arturo Venegas Alarcón 
TABLERO.- ¡Estación del Tren Rápido en el Estadio! Loyola pone a Querétaro en Google Earth. Contacto en el 
Vaticano de PDA e Integra. FTEQ, crónica de una muerte anunciada. Alonso Chombo, el Agente 001. 
Superdelegado. Ajuzgar por su toma de posesión como representante de la Secretaría de Gobernación, con 
todos los delegados federales presentes, Eugenio Alonso Chombo coordinará el trabajo de sus compañeros, 
en una dependencia que durante los últimos sexenios tuvo un desempeño más bien gris, tirando a oscuro. Y 
para que no haya duda estableció sus coordenadas: conformar de una carpeta de gobernabilidad y 
privilegiar el diálogo, la concertación y el acuerdo, con énfasis en la seguridad, la promoción del turismo y la 
comunicación con el gobierno y los 18 municipios. El ex director de Gobernación en la Zona Oriente del 
Estado de México durante la administración de Enrique Peña Nieto (ojo) trae en la cartera el tema de los 
casinos, asunto de carácter nacional con resonancias locales que se mantendrá bajo vigilancia y revisión. 
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Releva Eugenio Alonso Chombo a Juan Carlos Oceguera Mendoza, delegado en los gobiernos de Vicente Fox y 
Felipe Calderón. Su designación se corresponde con el propósito de rearmar la Segob como la gran 
supersecretaría de México. Por eso, advirtió, su desempeño estará sujeto “a la instrucción superior” del 
Presidente Enrique Peña Nieto y del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. Nuevos tiempos. 
-BLANCAS Y NEGRAS- Proyecto de proyectos, el tren rápido México-Querétaro podría parar no en la vieja 
estación, sino en el Estadio Corregidora o en algún punto estratégico próximo al Centro Histórico, revelaron 
a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, fuentes bien informadas. Hasta se ha considerado un acceso 
subterráneo. Ya se entrevistó con casi todos los alcaldes el nuevo delegado de la Sagarpa, Gustavo Nieto 
Chávez, para reforzar los programas que interesan en cada uno de los municipios. Solamente dos 
presidentes no lo han recibido: el panista Antonio Zapata, de Corregidora y el priísta Fabián Pineda, de San 
Juan del Río. El uno-dos. Este lunes protestará como lideresa de las mujeres empresarias de Querétaro, para 
un segundo periodo, Rosa María Ríos de Sinecio y el jueves hará lo propio el ingeniero Armando Sinecio 
Leyva, su esposo, como presidente de los Industriales de San Juan del Río. Emprendedores ambos, hacen una 
magnífica pareja. Felicidades. Nuestra capital es una de las primeras de México y el mundo de entrar a 
Google Earth con una presentación en 3-D de los principales edificios y monumentos de su Centro Histórico. 
La presentación se hizo el jueves y es uno de los proyectos del presidente municipal Roberto Loyola Vera 
para poner a Querétaro en el mapa. Ricardo Anaya Cortés, diputado federal de Acción Nacional y opción real 
para el 2015, dará mucho de qué hablar el mes próximo y para bien, a diferencia de otros aspirantes de ese 
partido que se distinguen por sus actitudes atrabiliarias. El ex dirigente estatal del PAN y de su bancada en la 
Legislatura local anterior, tiene un proyecto de mediano y largo plazo a favor de Querétaro. Contacto en el 
Vaticano. A partir de la próxima semana, PLAZA DE ARMAS le estará informando diariamente sobre el 
Cónclave para elegir Papa, a través de las estaciones radiofónicas de Integra 92.Siete, de nuestro portal de 
Internet y, por supuesto de El Periódico de Querétaro, con la información del enviado especial Sergio Arturo 
Venegas Ramírez, El Armero. -EL HISTORIETARIO- 1985. Era tiempo de nominaciones y la Federación de 
Trabajadores del Estado de Querétaro (FTEQ) podría recuperar su posición en el Congreso local, perdida 
durante el gobierno cetemista de Rafael Camacho Guzmán. -Habla con Miguel Aboytes Juárez y dile que su 
central tendrá un candidato a diputado. Que nos gustaría proponerlo a él. Eso le ordenó el aspirante a 
gobernador Mariano Palacios a su coordinador de campaña José María Hernández Solís. Chema, como le 
decimos sus amigos, convocó a desayunar al día siguiente al líder de la FTEQ para notificarle la decisión. 
A las nueve de la mañana en el Holiday Inn. Y para que no hubiera contratiempos, dos ayudantes con pinta 
de guaruras pasarían a recoger al flamante dirigente y virtual candidato. Aboytes se puso nervioso. No sabía 
para qué quería verlo el licenciado Hernández, pero se dejó transportar, sí; solo que al llegar al punto del 
encuentro y en lo que los agentes llevaban el carro al estacionamiento, ¡desapareció! Chema no daba crédito. 
¿Qué pasó con Aboytes? Preguntaba bien encanijado, pero nadie sabía darle razón de su paradero. Después 
se supo que el entonces líder sindical había tenido un reciente problema de tránsito y supuso que la cita era 
una engaño para aprehenderlo, ignorando que le esperaba un brillante futuro político. En su huída, 
perdieron él y la FTEQ aquella curul. Iniciaba, fíjese nomás, la caída de esa central, antes poderosa, que ha 
visto en la cárcel a varios de sus dirigentes por problemas por fraudes con las concesiones de transporte y 
que, recientemente, perdió hasta la casa ocupada durante más de 40 años. De Aboytes no volvió a saberse. 
Dicen que se fue de bracero. -LA FRASE DE LA SEMANA- La Ley Antitabaco es imposible de cumplir: Eduardo 
de la Parra, presidente de la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y de Alimentos Condimentados 
(Canirac). PLAZA DE ARMAS, 20 de febrero de 2013. -CINEPLAZA- Los Juegos del Hambre, en 3-D: con el 
renombrado actor Ricardo Veraza, la primera actriz Lucerito Santana y el equipo de PLAZA DE ARMAS, 
representado por nuestro gerente Eduardo Rodríguez, competidores del programa “300 kilos o más” que 
promueve la fundación Roberto Ruiz Obregón.  
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Cambio de planes: con el debut del peñista Eugenio Alonso Chombo como superdelegado de la Secretaría de 
Gobernación, en una recepción como no se recuerda en Querétaro. Dirige: Miguel Ángel Osorio Chong. -
JUGADA FINAL- Al nuevo representante de la Segob, Eugenio Alonso Chombo –El Agente 001, con licencia 
para hacer carpetas de gobernabilidad- un espectacular ¡JAQUE MATE! Email: venegasalarcon@hotmail.com 
(PA p.2) 
 
COLUMNA BAJO RESERVA 
Por aportaciones de periodistas 
REGINALDO Rivera de la Torre, quien fue diputado federal en el pasado trienio, por el Partido 
Revolucionario Institucional, se sumará este lunes al selecto grupo de militantes del tricolor que asume el 
cargo de delegado de una dependencia del gobierno federal que preside Enrique Peña Nieto. Será ungido 
como representante en Querétaro de la Procuraduría Agraria. El detalle de este caso es que será el 
mismísimo Procurador Agrario, Cruz López Aguilar, quien le tome la protesta correspondiente en la sede 
delegacional ubicada en la colonia Arquitos. LA GENTE del Secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio 
Chong, anunció hace un par de días el inicio de una investigación para determinar en qué condiciones operan 
los 681 casinos que hay en el país, media docena de los cuales se encuentran en Querétaro. Juegos y Sorteos, 
que dirige Marcela González, nos dicen, pretende hacer una limpia que acabará de tajo con unos 50 casinos 
que funcionan irregularmente, pues no tienen permiso pero sí tienen amparos. Al menos un par se ubica en 
tierras queretanas; específicamente en el municipio de Corregidora. AUNQUE la Comisión Estatal de 
Derechos Humanos (CEDH), que preside Miguel Nava Alvarado, concluyó que fue ilegal la detención de José 
Miguel Urbina Franco, acusado de asesinar a un porrista del América, el proceso no cambió. A José Miguel le 
achacaron dicho crimen sucedido después de un partido los Gallos Blancos y las Águilas celebrado en el 
estadio Corregidora en enero del 2012. El caso se destaca, además, porque la comisión defensora no emitió 
recomendación a la Procuraduría General de Justicia, sino un “acuerdo de responsabilidad”. El caso quedó 
cerrado. DICE el rector de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Gilberto Herrera Ruiz, que el 
recurso que se gestione para aplicar en el aumento salarial de profesores y trabajadores no terminará en 
bolsillos de líderes sindicales. La expresión, nos dicen, es un mensaje al líder del Sindicato Único del Personal 
Académico, Ángel Balderas Puga, con quien las cosas se han empezado a complicar. Por eso es que el margen 
de negociación se ha estrechado a tal grado que la universidad mantiene su oferta de 3.9 %  de aumento y el 
sindicato su petición de 20%. Nadie se mueve. ESTA semana que inicia, los diputados del Partido 
Revolucionario Institucional en la 57 legislatura, específicamente Eunice Arias y Braulio Guerra, impulsarán 
la promoción de la iniciativa de Ley para la protección y Garantía de la Libertad de Expresión y el Ejercicio 
periodístico del Estado de Querétaro. Quieren armar un foro para analizar este documento jurídico en el que, 
por cierto, se contempla la creación de la Comisión Estatal de Protección para el Ejercicio Periodístico que 
estará presidido por un representante de la Secretaría de Gobierno. Lo dice el artículo 33. (EUQ p.2) 
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